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逾九成會員挺政改方案
籲議員支持實現特首普選 利港整體發展落實「一國兩制」

香港文匯報訊（記者 李自明）特首普選方案在立法會表決
進入倒數階段，香港反對派仍然提出要將提委會部分組成中
的「公司票」轉為「個人票」等調整。香港六大商會昨日表
明，優化「公司票」至「個人票」，是香港政制發展的最終
方向，商界對這個問題不存在甚麼「心魔」。不過，有關問
題複雜並涉及不同的利弊，而目前距離立法會表決2017年特
首普選方案僅剩餘1個月，有關問題應留待2017年實現特首
普選後再討論。

彭耀佳劉展灝：問題複雜討論需時
香港反對派質疑，提名委員會制度（包括不採用個人票選

舉組成等）是在「偏幫」香港商界，香港總商會主席彭耀佳
昨日在記者會上指出，提名委員會的組成就像社會縮影，既
有區議會界別，又有專業及宗教代表等，而優化「公司票」
至「個人票」涉及不同的利弊，香港總商會未有詳細討論，
「商界有不同的組成模式，正如很多中小企業只有老闆沒有
董事，社會需詳細討論相關的法律依據。」
工業總會主席劉展灝則形容，將「公司票」轉為「個人
票」問題複雜，目前香港社會沒有足夠時間討論，「『公司票』
轉『個人票』，不是贊成與反對這麼簡單。工業總會轄下全部是
公司會員，若將『公司票』轉為『個人票』或『董事票』，舉例
一間公司有6名董事，那公司應獲派6張或1張選票？若開放至
從業員，那從業員應被視為僱主票抑或僱員票？」
被問到商界對「個人票」是否有「心魔」，劉展灝反駁
道：「成日質疑商界有好多心魔，其實商界無咩心魔。商界
最着重是穩定的經濟環境，希望全港市民可以安居樂業。」

張學修：時間無多現階段難優化
香港中華出入口商會會長張學修則指，優化「公司票」至

「個人票」，是香港政制發展的最終方向，「這是香港政制
發展的最終方向，並必須符合法律框架。」不過，現在距離
立法會表決2017年特首普選方案剩餘1個月，因此不可能在
現階段要作出優化，而有關調整亦無法體現提名委員會均衡
參與的原則。

香港六大商會上月28日至本月15日以問卷調查
方式，成功訪問了2,561名商會會員，了解商

界對特首普選方案的意見，調查結果於昨日公布。
調查發現，有90.8%受訪會員支持特區政府按照香港
基本法及全國人大常委會的「8．31」決定，提出
2017年特首普選方案，不支持的有5.6%，無意見的
有3.6%。

八成指否決損區選立會支持度
調查續指，有91.1%受訪會員認為，若香港社會多

數民意支持通過特首普選方案，立法會議員應跟從
民意投下贊成票，稱不應該的僅3.8%，無意見的則
有5.1%。被問及倘立法會議員在表決時最終就特首
普選方案投下反對票，80.6%受訪會員表明會減低對
有關議員參選區議會或立法會選舉的支持，稱會增
加支持者僅得4%，表示無意見及不受影響的分別有
7.6%及7.8%。
調查又發現，大部分受訪者均認同，若特首普選

方案通過，將有利香港整體營商發展，89.6%認同有
助香港民主發展向前邁進，89.9%認同有利「一國兩
制」在港落實，89.7%認同有利經濟持續發展，
88.6%認同有利社會穩定發展。
六大商會認為，特區政府廣泛聽取社會各界意見

後，盡量平衡了社會各界訴求，依據香港基本法及
全國人大常委會「8．31」決定的框架，提出了符合
香港實際情況、有利於香港長遠穩定發展的特首普
選方案，香港工商界期望香港能夠如期實現特首普
選，呼籲立法會嚴肅考慮業界意見，投票支持政改
通過，「若方案最終不獲通過，投反對票的議員需
負上責任。」

彭耀佳：穩定政治環境對投資者極重要
香港總商會主席彭耀佳強調，穩定的政治環境對

投資者是極為重要，商會有責任反映商界支持政改的
聲音，「香港經歷了非法『佔領』、『反水貨客』、
立法會『不合作運動』等，直接或間接打擊香港競爭

力，不利社會發展。大家擁有表達訴求的自由，言論
自由更是香港的核心價值，但行為不能違反社會秩
序。大家必須顧及他人的需要及日常生活。」

楊釗：工商界支持政制循序漸進發展
香港中華總商會會長楊釗強調說：「香港工商界

普遍支持香港政制循序漸進發展，通過政改將對香
港營商及經濟持續發展有正面影響。」

劉展灝促立會勿剝奪港人普選權
工業總會主席劉展灝坦言，香港工商界一直以

來給人的印象是保守穩健，但工商界其實非常支
持香港民主發展，故促請立法會不要剝奪港人的
普選權利，「民主不能一步登天。香港政制仍然
未成熟，有待循序漸進發展。全世界都沒有十全
十美的選舉制度，香港不是獨立政治體系，最重
要按照當地實際情況發展。我呼籲立法會按主流
民意投票，讓港人『一人一票』選特首。」

六大商會
聯合民調：

香港文匯報訊（記者 李自

明）特區政府公布2017年特

首普選方案後，香港主流民

意均表支持。香港六大商會

（香港總商會、香港中華總

商會、香港中華廠商聯合

會、工業總會、地產建設商

會、香港中華出入口商會）

昨日公布政改聯合民調，發現

逾九成受訪會員支持特首普選

方案，近九成更認為通過方案

將有利香港整體營商發展、有

利「一國兩制」在港落實。他

們促請立法會議員嚴肅考慮業

界意見，投票支持政改方案，

讓香港如期實現特首普選。
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香港文匯報訊（記者 李自明）2017
年特首普選方案最快下月中表決，沙
田區議會昨日以27票支持、6票反
對，大比數通過臨時動議。他們強
調，特區政府提出的方案是在憲制框
架下，最能兼顧各階層利益及符合香
港實際情況，並呼籲社會各界促請立
法會議員通過方案，讓香港的民主政
制向前邁進。

羅光強籲各界促立會通過方案
沙田區議會昨日舉行會議，在署理

民政事務總署署長到訪與議員交流期
間，新民黨區議員羅光強提出臨時動
議，支持2017年特首普選方案。該動
議提到特區政府目前提出的特首普選
辦法，是在香港基本法和全國人大常
委會「8．31」決議的框架下，最能兼
顧社會各階層利益，較為適合本港的
實際情況，並呼籲社會各界積極支
持，促請立法會通過此方案，讓香港
的民主政制能真正向前邁進一步。
會上，多名建制派議員力撐通過特

首普選方案有利民主進程，促請反對
派議員尊重民意，讓500萬名合資格
選民可於2017年以「一人一票」普選
特首。新社聯副總幹事、沙田區議員
李世榮表示，近日「保普選 反暴力」
大聯盟收集到110萬個簽名，各大機

構關於普選方案的意見調查，也多數錄得逾六成
市民支持立法會通過方案。

李世榮：民選議員有責任反映民意
他強調，民選議員有責任將民意向特區政府反

映，又要求各區議員接受民意的決定，共同促請
全體立法會議員通過方案。
不過，來自民主黨、「新民主同盟」等反對派

區議員繼續漠視民意，更提出字眼輕佻的臨時修
訂動議，稱支持反對派議員「轉軚支持方案」，
「特區政府及中央政府對你們之後的榮華富貴，
吃喝玩樂必定有商有量」云。結果，在約1個多
小時的討論後，大會以27票支持、6票反對通過
原議案，反對派的修訂案則在27票反對、6票棄
權下遭否決。

逾八成大學生：港有責維護國家安全

王振民：保留提委會穩港經濟

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）去年「佔領」行動期
間，有部分人鼓吹「命運自主」甚至「港獨」等主張。
昨日公布的一項調查發現，近九成受訪的香港大學生指

香港是中國的一個城市，逾八成人認為香港有責任維護
國家安全，逾七成人支持對國家有利、對香港無害的政
策。調查組織指出，數據反映香港青年對「一國兩制」
理解相對務實。

88%指港是中國一個城市
智庫組織Roundtable於3月4日至19日、即「佔領」
發生後約半年，在香港各大學校園以問卷形式成功訪
問了604名香港大學生，了解他們如何反思及評價「佔
領」，並於昨日公布調查結果。
針對「港獨」主張及對「一國兩制」的理解，調查

顯示88%受訪者指香港是中國的一個城市，82%認為
香港有責任維護國家安全。
同時，有74%受訪者指特區政府有責任實施對國家有

利、對香港無害的政策；96%認為特區政府無責任實施對國
家有利、對香港不利的政策；41%認為特區政府有責任實施
對國家不利但有利香港的政策。
調查又發現，46%受訪者願意到內地工作，或派駐內

地工作超過半年，不願意的有25%，另有30%人未決
定。在「不願意」及「未決定」者中，有約33%人認為
內地生活質素較差，約27%人認為自己與內地於政治理
念上不符。

港青存「一國」思維 相對務實
Roundtable教育與全球發展部總監馮智政認為，調查
反映香港青年對「一國兩制」的理解非與主流有太大差
距，即存在「一國」思維但相對務實，如內地生活條件
改善會到內地工作、當政策對國家及香港都有利就會支
持。對於多數受訪者反對實施對國家有利但對香港不利
的政策，他解釋這些政策通常涉及將香港權力向上繳
交，反映了地方和中央的基本關係。
被問到逾八成受訪者認為香港有責任維護國家安

全，是否反映香港青年普遍支持就香港基本法第二十
三條立法，馮智政指，當局要令青年覺得立法對香港
有好處，否則當青年覺得「無乜着數」時，就會較難
支持。

香港文匯報訊（記者 李自明）新華社昨日發表全國港
澳研究會副會長、清華大學法學院院長王振民的署名文
章。王振民在文中強調，香港普選不僅是政治法律問
題，本質也是經濟問題，故保留提名委員會不僅是憲制
要求，也是為了香港經濟持續穩定發展，否則勢必極大
地影響香港經濟發展，並勢必極大改變香港長期堅持
「工商友好」的政權架構。中央支持及推動香港實現普
選，不是玩假的，而是玩真的，一切都是為了香港民眾
福祉和根本利益。
王振民在題為《為了全體香港民眾的根本利益—香港

普選方案的法理和情理》署名文章中指，特區政府根據
全國人大常委會「8．31」決定提出的特首普選方案，是
綜合各種因素，考慮到香港繁榮穩定和長治久安、考慮
到國家主權和安全、考慮到民主與法治、政治與經濟等
各種關係，為了民眾福祉和根本利益。

方案合憲合法合情合理

他形容，該方案符合國家憲法規定和原則精神，是合
憲合法、合情合理的，「憲法是維護國家主權、安全和
發展利益的根本大法。政權產生辦法，無論民主成分有
多少，都必須首先合憲。合憲性是第一要求。任何違憲
的選舉制度都不可能存在，更不可能生效。任何國家都
不會允許地方政權擬定的行政首長產生辦法，危及本國
主權安全和最高利益。」
王振民並強調，香港普選不僅是香港地方的事情，更

是國家的大事，符合國家發展的戰略方向和根本利益，
「如果香港2017年能順利實現普選，香港將是中國共產
黨執政下第一個實現普選地方。中央支持普選、推動普
選，不是玩假的，而是玩真的。儘管很難，但這一步必
須邁出去，任何人不要懷疑國家的誠意和決心。」

取消提委會 港經濟影響大
他又分析指，香港普選不僅是政治法律問題，本質上

也是經濟問題。「經常有人問：為甚麼一定要保留1,200

人的提委會？保留提委
會不僅是憲制要求，也
是為了香港經濟持續穩
定發展。取消提名委員
會，勢必極大影響香港
經濟發展，影響香港的
國際和國內（內地）經
濟競爭力，影響香港的
繁榮穩定，並勢必極大改變香港長期堅持『工商友好』
的政權架構。」
王振民強調，特區政府是全體民眾的政府，既要照顧

好大眾的利益，也要照顧好關鍵「小眾」的利益，「目
前的方案就是一個『雙贏』方案，大眾小眾都是骨肉同
胞，都應該得到照顧，一個都不能少，均衡參與，利益
均享，所有人的利益和權利都必須得到保護。因此，這
是一個科學的、合情合理的制度設計。一切都是為了香
港民眾福祉和根本利益。」
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「公司票」轉「個人票」
商界促後議

■■香港六大商會昨日公布政改香港六大商會昨日公布政改
聯合民調結果聯合民調結果。。 劉國權劉國權 攝攝

■王振民 資料圖片

■馮智政(左)認為，調查反映香港青年對「一國兩制」的
理解非與主流有太大差距。 陳庭佳 攝


